

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

ملية بي الاحد 21 يوم الرابع ربيع الثاني عام 1328

AÑO IX

Redacción y Administración, Iglesia, 4

MELILLA.—Domingo 1.º de Mayo de 1910

Imprenta y Encuadernación, Iglesia, 2

NÚMERO 2461

La Pascua de los ázimos

LA FIESTA DE LAS MESAS

Estos días han celebrado los israelitas la Pascua de los ázimos ó de los panes.

En ninguna morada habrán faltado las artísticas tortas de pan sin levadura, en la que los panaderos hacen verdaderas filigranas, que luego están muy ricas con café, y si es con leche, mejor.

Esos panes son delgados, verdaderas obleas, con dibujos caprichosos y bellos calados.

La Pascua termina hoy domingo con la fiesta de las mesas. Las familias hebreas irán esta noche de casa en casa visitando á sus amistades, que les tienen preparado espléndido agasajo: dulces, compotas, vinos generosos y licores aromáticos.

Las familias, según su posición, preparan su mesa, abierta á todo el que llega; pero en ninguna falta el ramo de flores, grande ó pequeño, la harina, la levadura, la manteca, los huevos, las simbólicas espigas de trigo, habas verdes, lechugas y un gran pescado.

Las damas israelitas visten sus mejores galas, que contribuyen á resaltar la belleza del tipo semítico.

En los hogares de las familias acomodadas se celebran agradables veladas, en las que se hace música.

Ningún pueblo como el hebreo para guardar sus tradiciones, y aunque el roce con los europeos vaya suprimiendo algo de ellas, en Melilla todavía se conservan, sobre todo en los barrios de la gente humilde.

Los cristianos participan á menudo de estas fiestas y hallan excelente acogida cuando se juntan en las moradas israelitas.

Para terminar, enviamos á la colonia nuestra felicitación con motivo de la Pascua.

DESDE ALHUCEMAS

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Hasta hoy que hemos tenido correo me he visto imposibilitado de comunicar detalles de un suceso acaecido los pasados días.

Había terminado ya la merienda celebrada por numeroso elemento militar y civil de esta plaza, en compañía de moros adictos, en la isla próxima á la tribu de Beni-Urrisga, cuando se sintieron varios disparos y se notó el choque de proyectiles contra unas rocas muy cercanas.

Los moros se mostraron muy extrañados, suponiendo en un principio que eran balas perdidas disparadas por cabileños que practicaban ejercicios de tiro al blanco en el campo; pero algunos de los nuestros pudieron ver á un moro que subía ocultándose por la falda del monte Adrar Sidum.

El capitán Miesje, sobreponiéndose á la general sorpresa, aconsejó se tuviese calma, invitando á los moros á salir en busca y captura del agresor.

Los moros se disputaron el privilegio de embarcar en los botes para dirigirse á la playa en persecución del criminal.

Al mismo tiempo salieron corriendo del castillo de Ajdir y cascas sitas en los cerros inmediatos de cerros, que á su vez se dispararon en pos del fugitivo, cuando el agresor del monte en que se hallaba agazapado, que fue el culpable,

contrado escondido en una cueva próxima á la playa.

Los moros que iban en los botes pretendieron linchar al detenido en el mismo sitio de la captura; pero lo impidieron los principales jefes de Ajdir, que lograron arrebatarse á los enfurecidos moros, los cuales pudieron, sin embargo, darle sinnúmero de porrazos, que le dejaron bastante maltrasto.

Convenientemente maniatado, fué embarcado el preso en un bote, que, custodiado por otro que tripulaban caracterizados cabos de cable, lo condujo á la isleta, donde quedó entregado en poder nuestro, haciéndose cargo de él el ayudante de la plaza, quien á su vez vino á entregarle al comandante militar.

Entre los cabileños que se distinguieron en la persecución del agresor figuran el conocido «Sultán», que tantos servicios tiene prestados á la plaza; el jefe Ben-Amuchi, «el Parra chica»; Osesio Mistas (a) «el Moreno», que es médico entre los suyos, y un también conocido jefe de Sidukar, que fué el que dispuso se entregara el prisionero á los excursionistas en la isleta.

Con su conducta y actitud demostraron todos la latencia que tiene alcanzada España en el campo, y el respeto, no conseguido hasta hoy en casos semejantes, que á esas gentes les inspira y merece nuestra bandera.

El autor de los disparos se llama Aluch Ben-Amaz; pertenece á la cabila de Beni-Urrisga, y tiene su casa en el poblado de Labisaten.

Ejerce de vendedor de carbón, y el mismo día de la agresión estuvo por la mañana en esta plaza vendiendo su género.

Se cree que el acto por él realizado lo inspiró el deseo de vengarse de alguna correctivo.

Los principales jefes de su cabila piden se le aplique sin contemplación alguna la pena que merece.

El detenido se muestra muy pasmoso.

Los cabileños que le capturaron fueron obsequiados por el vecindario de la plaza con un te moro.

Los mas caracterizados de entre los pobladores del vecino campo se han ofrecido para realizar nuevas excursiones en unión nuestra, haciendo protegas y dando pruebas de sumisión y afecto á España.

Este incidente no tuvo, como se ve, importancia alguna, ni tendrá la menor consecuencia, si bien pone de manifiesto el engrandecimiento de nuestro prestigio entre los habitantes de estos campos.

Sección árabe

اصلام الاخبار

على امور المسلمين الذين هم لا يكفون من افعالهم هاته لاننا هاته مدة من الزمان ونحن نكتب بالقلم حتى اكلت اليد عن اعادة تلك الاخبار ونزحهم عن المصائب به خطابة اللسان وهم لا يفهمون كلام احد من المخولقات ولا يفهمون الله ما ارادوه لان في هاته الايام المصائب تكثر للمرأة بين الناس وتكثر وتكثر...

العقول ولاكن لا غالب الا الله لان تلك الهرة كان لها زوج واذا به توفي عيا اللعنا وعنه واذا بالكابيين ذات يوم فصدروها وهي كانت لها فاعدة تجعلها كحالة الزمان وذلك انها كانت ترفد اثر القروب وذلك منها حرص على متاعها واذا بها ذات يوم رافدة كما ذكرنا وكابيين المذكورين ادركوها في تلك الساعة اثنين جلسوا يحرسون الفاشي لئلا يتبعهم احد او يخلصهم والثالث دخل عليها وضددها بكومية كانت له وقتها وبتشوها وتتشوا دارها ووجدوا عندها 20 ريالاً واثنين يفرات واليها ذلك وساروا به ولها هم سايرين به واذا بالكراس ناصر معهم وضربهم بالبارود وجرحوا واجد وتكثروا بالآخر على صحة ابدانه ولحم البافي واتوا بالمجروح الى مليية لسبطار ولما راوه الطابفة قالوا لنا بانه لا يفت له رجا ولاكن ما علينا بعله له وما عند الكريم ياتينا به ونحن ما لنا ما ياتينا بعله وانظروا ياهل التدابير كيف تتحرك الدين بالمحال

El texto árabe

Asesinato de una mora.

UNA BODA

Ayer se unieron ante Dios en indisolubles lazos la bellísima y espiritual Srta. Paquita Portilla y el distinguido Oficial del cuerpo de Administración Militar D. Fernando García Bremón.

El acto tuvo lugar á las once y media de la mañana en casa de la novia, donde se había improvisado preciosa capilla. Una artística imagen de la Purísima Concepción se alzaba sobre el altar, ornamentado con profusión de luces, sedas y flores en armónico conjunto.

Lo reducido de los locales obligó, bien á su pesar, á las familias de los contrayentes á limitar las invitaciones; pero á pesar de esto la concurrencia fué muy numerosa.

A la hora anunciada aparecieron los novios. Paquita Portilla iba encantadora, realzadas sus naturales bellezas por rico y elegantísimo tocado de desposada, hecho con encajes, con amplio velo blanco, prendido en diadema de azahar. Fernando Bremón vestía el uniforme de gala del cuerpo á que pertenece.

Bendijo la unión el Sr. Capellán del Hospital Militar Central, actuando de padrinos los padres de la novia, en representación la señora de Portilla de la madre del Sr. Bremón.

El acto fué firmado en concepto de testigos por el Comisario de Guerra Sr. Bizquerria y Oficial primero señor Mico, de parte de la desposada, y por los capitanes de Artillería Sres. Salto y Peñá, de la del novio. Actuó de Juez municipal el teniente Auditor de Guerra Sr. Miguez de Mendiluce, en representación de su compañero el señor

Topste, retenido por asuntos urgentes en su oficina.

Después de la bendición nupcial los concurrentes fueron obsequiados por espléndido y delicado lunch: emparedados, trufados y dulces regados con champañas.

Todas las copas se alzaron en honor de los esposos, que oyeron expresivas palabras de parabien y fervientes votos por su felicidad.

Durante dos horas, reinó gran animación y alegría en el pabellón de los estimados señores de Portilla, que hicieron los honores de la casa con tanta amabilidad como distinción.

A la boda asistieron las señoras y señoritas cuyos nombres van á continuación elegantemente ataviadas: Huidobro, Díaz Sotillo, Rojas, Huelie, Lallana, Cos Gayón, Barraco, Mariscal, Peñá, Carmona, Repiso, Real, Zegui, Castillo y Bremón—primas del novio—Salto, Carrasco, Arruche, Lopez y M. de Mendiluce.

Entre los concurrentes figuraban también además de los testigos el general Marina, general Real, jefe de Sanidad Militar, Sr. Canalejas, Subinspector de segunda Sr. Santandreu, E. Mariscal, F. Victorio, Castillo, Vicario Sr. Acosta, Tur y Mary, Repiso, D. Sotillo y Zegui.

Los nuevos esposos embarcaron en el vapor correo «Menorquin» para Málaga y Madrid. A decirles adiós acudieron al muelle los invitados y sus numerosas relaciones.

Hacemos votos por que la feliz pareja tenga interminable rana de miel.

La embajada mora

Como dijimos, los comisionados marroquíes han dado de mano á su labor, y el objeto de cometer los acuerdos á la aprobación del Sultán marchan á Fez, el embajador, Si. Hamed Ben El-Muaz; el tesorero, Sid-Mohamed-Beni-Jatum, y seis personas más de las que componen su séquito.

En Madrid quedan como encargado de Negocios, Sid-Mohamed Zembai; el consejero Sid-Ben Nazar-El-Janan, el secretario Sid-Mohamed-El-Kerandi, el talab de la Legación de España Sid-Mohamed El-Tenache y tres criados.

Una compañía tributó al embajador marroquí honores militares.

El Muza estuvo el viernes en Sevilla y ayer mañana embarcó para Tanger.

Lleva regalos de mucho valor para el Sultán y para su familia.

COSAS DEL VINO

Un moro enterrado en vida

Camino de Farjana

Dos indígenas habitantes en uno de los aduana de Farjana, vinieron el jueves á Melilla con el propósito de enseñar varios ferrucos y algunos cientos de huevos, cosa muy natural tratándose de nuestros vecinos.

Expendida la mercancía, dirigieron-se al Polígono, en uno de cuyos establecimientos de bebidas hicieron gran consumo del zumo de la uva. En la imposibilidad de permanecer en la Plaza, emprendieron la marcha hacia su kabilá, sirviéndose el cauce del río de Oro, y al llegar á las estribaciones del monte cónico, la desgracia les puso frente á un morzavete, también indígena, que se dirigía á su vivienda, no lejos de aquel lugar.

Por primera providencia, arremetieron contra el muchacho, que indefenso para luchar con aquellos energúmenos, pidió auxilio á otro compatriota que avanzaba en igual dirección.

Los borrachos no se amilaron por esto; antes al contrario repitieron la agresión contra el que se había erigido en defensor del chiquillo.

Acuden las familias

Desde este momento, el suceso adquirió graves caracteres. Los valientes, blandiendo sus sfiladas gomas, trataron de dar fin de sus contrarios.

Advertidas las familias de los que combatían, acudieron presurosas en auxilio de sus deudos, generalizándose la lucha, en la que se prodigaron los estacazos, las pedradas y algun que otro tajo del arma predilecta.

Un indígena resultó con un corte, bastante profundo, en la mano izquierda; otro vió su chilaba partida en dos por el golpe de una goma; no pocos recibieron contusiones de las que no curarán en varias semanas.

Se impone la cordura

La familia de uno de los agresivos borrachos, reconociendo la culpabilidad de su pariente, declaróse vencida, y en unión de este, emprendió la marcha hacia el poblado. Los demás combatientes hicieron lo propio, y la lucha dióse por terminada entre los dos bandos.

Castigo cruel

Entonces, los más caracterizados de la familia, acordaron castigar por su cuenta al que con su actitud pudo acarrear males sin cuento, y empujándole hacia el fondo de un pequeño barranco, dieron comienzo á la inhumana tarea de arrojar sobre el beodo cuantas piedras encontraron á mano. Tanto fueron, que el cuerpo del infeliz quedó en un momento completamente cubierto de cascotes y cantos rodados. Así nos lo asegura un testigo presencial del suceso que nos ocupa.

Algunos, compadecido del horrendo castigo que sus familiares infligían al curda, puso el hecho en conocimiento del jefe de las posiciones de zoco el Had, de donde salió una sección de la policía indígena, que después de auxiliar á la víctima, procedió á la detención de los principales agresores.

El estado del apedreado borracho, es de mucha gravedad, aunque se considere posible que salve el pellejo. Debemos consignar, que se trata de un moro, cuya conducta no le abona. Así nos lo aseguraba ayer, un convecino suyo de Farjana.

Haciendo Ejército

El «Diario Oficial» inserta, precedida de razonado preámbulo, en que se justifica la necesidad de obtener un Ejército bien adiestrado y apto para dar nuevos días de gloria á la Patria, una Real orden sobre la instrucción del soldado en todas sus fases.

De tan importante disposición, que es muy extensa, transcribimos las reglas que se dictan, y que son las siguientes: «1.ª La educación moral del soldado requiere rodear la vida militar de un ambiente patriótico y de sentimientos elevados.

Para lograrlo, todos los Cuerpos del Ejército harán ostensibles en el más breve plazo, por medio de fotografías, lápidas, carteles, cuadros de honor, etc, profusamente repartidos en las diversas unidades de que constan, los sacrificios y actos de heroísmo que figuren

en su historia, y los nombres de los que, al realizarlo, merecieron pasar á la posteridad.

2.ª En la instrucción teórica se dedicará parte del tiempo á la lectura de libros patrióticos y militares y á ligeras explicaciones de algunos puntos de la historia del Ejército y del Cuerpo, complementándose esta labor educativa por medio de conferencias periódicas á cargo de oficiales que designarán los primeros jefes, en las que, además de tratarse los puntos anteriores, se evidencian las ventajas que á los pueblos reportan los institutos armados.

3.ª Durante la enseñanza de los reclutas, estas conferencias serán preparatorias para el acto de la jura de banderas, y se darán por jefes y oficiales de la guarnición, alternando los de las diferentes Armas y Cuerpos, á todos los reclutas, reunidos en locales adecuados.

4.ª Con objeto de que las clases de tropa tengan la aptitud necesaria para secundar á los oficiales en el desempeño de este cometido, se darán en las Academias regimientales conferencias encaminadas á tal fin.

5.ª Anualmente se celebrarán certámenes entre las clases ó individuos de tropa, desarrollándose, por los que á ellos concurren, temas dirigidos á mantener á la mayor altura el espíritu militar.

6.ª En las localidades donde existan Museos militares, serán visitados por las unidades orgánicas, conducidas por sus oficiales de semana, quienes darán las explicaciones convenientes al mejor éxito de estas enseñanzas.

7.ª En cada día de instrucción teórica se dividirá el tiempo á una designado en pequeños periodos, en los que se tratarán materias de distinta índole con objeto de que con el menor cansancio posible de los discípulos, queden las ideas mejor grabadas en su memoria huyendo de fatigar la imaginación del soldado con explicaciones que no le reporten utilidad positiva y que puede suplir, cuando lo necesite, con el examen de cuadros colocados en sitios visibles.

En todas estas enseñanzas se empleará con preferencia, un método objetivo y de aplicación práctica.

(Se continuará.)

SUCEDIDO

En cierta casa de huéspedes del barrio de la Cañada, se ha registrado un suceso que tiene bastante gracia. Parece que el propietario de la casa mencionada, en su afán de hacer dinero y aprovechando la falta de viviendas que se nota hace algún tiempo en la Plaza, cedió á cuatro matrimonios una redacción de sala, en la que apenas si caben las cuatro modestas camas que, en el duro suelo, tienen los matrimonios de marras. Forman éstos gente pobre, pero tan buena y honrada, que, apesar de las fatigas que vienen sufriendo, callan y abogan al pupileo la cantidad estipulada con la exactitud y cuidado que imponen las circunstancias. Entre las cuatro familias no hay secretos que valgar; todos saben lo de todos, sus sobras como sus faltas, y cuando la noche llega, y después de hechas las camas, cada mo. huelo á su olivo, á dormir, y santas Pascuas. Mas tal, que la otra noche, los hombres sintieron ganas de divertirse un ratito, vamos, de echar una cana, y tal como lo pensaron lo hicieron... y lo que pasa, que uno de ellos, el más viejo, harto ya de tantas cosas, abandonó á sus vecinos y solo regresó á casa. Trastornado por el mosto perdió el rumbo de su cama, y vestido y con zapatos ¡zas! se metió en la inmediata, despertando en este instante la mujer que la ocupaba, la cual, viendo que el borracho no era su esposo, indignada, de un salto abandonó el lecho, cabrióse bien con la sábana, encendió la mariposa que al acostarse apagaban... y en la casa de pupulos del barrio de la Cañada hubo gritos, y hubo voces, injurias y hasta morradas. El borracho, comprendiendo la melidura de pata, dicen que á la mujer dijo, para disculpar su falta: —Osté dispense, vezina; eso á cuarquiera le pasa. ¿No vusté que en esta fonda son iguales toas las camas?...

P. PILLO.

Bjoernstjerne - Bjernson



El ilustre dramaturgo noruego, Bjoernstjerne Bjernson.

A la edad de setenta y siete años, acaba de fallecer en París uno de los hombres más ilustres y de más claro talento que han nacido en los países del extremo Norte de Europa: el dramaturgo y poeta noruego Bjoernstjerne Bjernson.

Sia embargo de su nacimiento y origen, Bjernson era un temperamento meridional. Con la pasión y el colorido de los hijos del Mediodía, escribió poemas tan llenos de color y de vitalidad como «Arvtjot Gelliné» y «Sigur Slembe», obras dramáticas como «El gigante», y cual ningún otro describió en novelas, y artículos sueltos, la hermosa rudeza y grandiosidad de los paisajes escandinavos y la vida patriarcal y sencilla de los campesinos noruegos, con las intensas pasiones de estos, sus costumbres primitivas, sus caracteres frios y profundos.

En los primeros tiempos de su juventud, cuando era estudiante de la Universidad de Cristianía, comenzó á

recibir en los periódicos, y desde entonces hasta que la enfermedad que le ha conducido al sepulcro pivó de todo movimiento á sus miembros, Bjoernson no dejó en descanso su pluma. Fue redactor ó colaborador constante de numerosos periódicos y revistas, con hermosas piezas se acreditó de inspirado poeta, y escribió buen número de novelas y obras teatrales que alcanzaron señalado éxito, y sin embargo de labor tan abrumadora, aún le quedaba tiempo para ocuparse activamente de la política y para dirigir con raro acierto y constancia, los teatros de Moellegade, fundado por él, de Bergen y Cristianía.

Su carácter ardiente é impetuoso obligábase á vivir en constante actividad, como su meridional fantasía dió á luz prodigiosos frutos que eran exóticas flores en el país en que nacieron.

- Teatro Alcañtara -

- - - Esta noche - - -

- - el magnífico drama de - -

- - Don José Echegaray - -

DE MALA RAZA

A las nueve

MATERIALES de CONSTRUCCION

- CEMENTO -

HERCULES

EL MEJOR CONOCIDO

SE GARANTIZA SU CALIDAD

Pedir detalles á

Hijos de Diego Martín Martos

GRANADA, 61. MÁLAGA

Nador Moderno

Con este título existe en el llano de Nador, sobre la carretera que conduce al Reducto, un modesto establecimiento de objetos de ESCRITORIO, PAPELERIA, BIBLIOTECA de libros alquilados, DIARIOS y REVISTAS; exvendo surtido en TARJETAS POSTALES de todas clases, QUINCALLA, CALZADO y varios otros objetos necesarios en las posiciones avanzadas.

Precio fijo y el mismo que en Melilla.

Dr. Gerónimo Forteza

MEDICO-CIRUJANO

Calle del General Margallo núm. 13

Medallas de la campaña del Rif

De plata, para oficial. 6 Ptas.

De bronce, para tropa. 1'50

Pedidos: Luis Fernández de Castro. Infantería, 8, (Santiago).

Temporada de Verano 1910

Grandioso surtido ha recibido esta casa en artículos para la próxima temporada, pudiéndolos ofrecer al público á precios sumamente económicos por haber efectuado grandes compras en condiciones favorables en Barcelona y el Extranjero.

Gran moda, alta novedad, en lencería y sedería para Señoras.

Extenso surtido en lanas y alpacas inglesas para Caba leros

Confecciones en toda su extensión para Señoras, Caballeros y Niños.

Sombreros de fieltro y paja á todos cuantos precios puedan desearse.

Antucas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Echarpes, y Mantones de crespón lisos y bordados.

Casa exclusiva en «PLATA-MENESES» pudiendo ofrecer un surtido inmenso en dichos artículos para regalos.

Batistas clase superior desde 0'25 pesetas en adelante, Cefiros en todos sus precios y cuantos artículos puedan desear á precios sin competencia.

Gramófonos y discos de varias casas extranjeras.

MALPARTIDA HERMANOS S. en C.

Aviso al público

Se venden callos blancos al por mayor y menor, al precio de 25 céntimos el kilo.

Plaza del Mercado: Mesa de callos. Matadero: Rafael Ruiz, (a) «Albóndiga».

TELEGRAMAS

DE NUESTROS CORRESPONSALES EN MADRID Y PROVINCIAS

Un banquete

Los médicos militares condecorados
En los jardines del Buen Retiro se ha celebrado un banquete organizado por el colegio médico de esta Corte, en honor de los médicos militares condecorados por la campaña de Melilla.

Concurrieron 400 comensales, y en representación del Gobierno asistió el ministro de la Guerra.

Al final del acto se pronunciaron elocuentes y patrióticos brindis.

En Palacio

Cumplimentando á Don Alfonso
Han estado en Palacio, ofreciendo sus respetos á S. M. el Rey, el nuevo coronel Sr. Giménez Pajero dando gracias al monarca por su reciente ascenso.

También ha cumplimentado á S. M. el duque de la Victoria, haciéndole entrega de un lujoso ejemplar de un libro suyo acerca de la instrucción en el arma de Caballería.

De Fomento

Concesión de cruces y de encomiendas.

El ministro de Fomento ha firmado hoy varias reales órdenes concediendo cruces y encomiendas del mérito agrícola.

A la Argentina

Substitución

El Gobierno ha designado al ingeniero, D. Eugenio Ribera, para sustituir al escultor Benlliure en el puesto que se le había conferido en la comisión oficial que en representación de España va á la Argentina.

La "Gaceta,"

Grandes cruces.-Ingenieros industriales

«La Gaceta» publica entre otros los siguientes decretos:

Concediendo grandes cruces de Alfonso XII, á los Sres. Burell y Altamira.

Disponiendo que los auxiliares supernumerarios sin sueldo de la Escuela de Ingenieros industriales, perciban la gratificación correspondiente, si se hallan dentro de las condiciones que fija la R. O.

Las demás disposiciones carecen de interés.

Las elecciones

Juntas del Censo.-Acuerdos

En el Congreso se ha reunido en sesión extraordinaria la Junta Central del Censo.

El objeto era resolver una consulta hecha por el Gobierno acerca de la aplicación de la nueva ley electoral.

El caso es el siguiente. No habiéndose podido constituir en Sevilla la junta local del Censo, el pasado jueves, y tampoco en otros puntos para la proclamación de candidatos y no pudiéndose constituir tampoco mañana, consultaba al Gobierno lo que procedía.

La Junta acordó telegrafiar á las provincias que se reunieran hoy si había tiempo.

El 1.º de Mayo

Un manifiesto

La comisión organizadora de la manifestación del primero de Mayo ha publicado una proclama en la que se condensan las aspiraciones del partido socialista obrero.

En primer término se ocupa de la política actual.

Abomina de la guerra; pide la libertad de los presos políticos y ataca al clericalismo.

El lenguaje es fuerte pero no de violencia.

Del programa se ha hecho una gran tirada para repartirla mañana en todas las provincias.

La guarnición de Madrid

Paseos militares.-En Canillejas

El capitán general de Madrid ha dispuesto que las tropas realicen paseos militares por los alrededores de la Corte.

Al efecto se organizarán columnas compuestas por fuerzas de las tres armas.

Ayer mañana salió para Canillejas una formada por el batallón cazadores de Barastro, una batería del 5.º montado y un escuadrón de lanceros de la Reina, á las órdenes del coronel Presatamero.

La columna regresó á las seis de la tarde.

Hay han salido otras y lo mismo ocurrirá en los días sucesivos.

La candidatura republicana

En la Casa del Pueblo de Barcelona se ha reunido la Junta del partido radical republicano, bajo la presidencia de Lerrox.

Por aclamación fué proclamada la candidatura compuesta por los señores Sol y Ortega, Giner de los Rios, Lerrox, Emiliano Iglesias y Toribio Sanchez.

Después fueron designadas las comisiones de propaganda en los diferentes distritos.

Victimas del tren

Carro arrollado.-Durmiendo.-Muerto y herido.-Detenido.

Un telegrama de Alcalá de Henares participa que en un paso á nivel de la vía férrea no lejos de dicha ciudad, el tren ha arrollado á un carro en el que iban dos personas.

Una de ellas ha muerto resultando la otra con graves heridas.

Ambas iban durmiendo en el vehículo, cuando al cruzar la vía le alcanzó el tren.

Constituido en el lugar del suceso el Juzgado de instrucción ordenó que fuese detenido el guardabarrera.

Provincias

BARCELONA

Para el primero de Mayo

El General Gobernador Militar reunirá hoy á los jefes de la guarnición para darles instrucciones acerca de la celebración de la Fiesta del Trabajo en el día de mañana.

VALENCIA

«Bombita», mejorado

De Valencia telegrafian que el afamado diestro «Bombita» se halla tan mejorado, que mañana podrá marchar á Sevilla para su completo restablecimiento.

FERROL

Huelga solucionada

En el Ferrol se han reunido los obreros canteros, acordando dar por terminada la huelga en que estaban hacia bastante tiempo.

Mañana reanudarán todos el trabajo.

La huelga

Según los últimos despachos los peones se han reunido y después de lo que discutían han acordado no volver al trabajo mientras no sean admitidos todos por la empresa.

Después de la reunión se formaron grupos en la calle que acabaron por reñir, pues muchos se mostraban dispuestos á reanudar sus tareas.

La empresa ha anunciado que decididamente no admitirá más huelguistas.

CADIZ

La corrida de Jerez

Otro espada cogido.-«Machaquito»
La corrida extraordinaria celebrada ayer en Jerez fué fecunda en accidentes.

El quinto toro alcanzó al espada «Jerezano», resultando con una grave herida en la región gástrica, de catorce centímetros de extensión, sin interesar los tejidos.

«Machaquito» estuvo colosal en dos toros, mediano en uno y en otro mal.

CORUÑA

Manifestación

Desórdenes.-Pedradas.-Dos heridos.-La Guardia Civil
En Santiago se ha llevado á cabo la

La Almeriense

de Ramón de Bustos

En este establecimiento encontrará el público un extenso surtido en Perfumería, Aparatos y material Fotográfico, Ortopedia y Cirujía, Drogas, Productos Químicos, Específicos Nacionales y Extranjeros, Aguas Minerales, Pinturas preparadas en pasta y al óleo, Brochetas, Pinceles y Bar-nices.

Precios sin competencia

Droguería y Perfumería

7, O'Donnell, 7

anunciada manifestación de desagravio al Sr. Montero Ríos.

Se temía que esta manifestación diera lugar á desórdenes y así ha sido en efecto.

Numerosos grupos se dirigieron al círculo de los Luises y asaltaron el edificio.

Los socios que se encontraban en el local intentaron la defensa; pero como eran muy pocos fueron arrollados por los manifestantes, que hirieron á dos.

La guardia civil acudió inmediatamente y procedió á desalojar el círculo dejando en él fuerzas para su custodia.

El convento de los PP. Jesuitas está también guardado por la Guardia civil por si se intentase algún golpe de mano.

Extranjero

MARRUECOS

Imperiales y rebeldes

Grandes combates.— Los rebeldes atacan feramente.— Bajos.

En Tánger se han recibido cartas de Fez dando cuenta de los combates habidos entre los rebeldes de Hyaina y las tropas enviadas por el Sultán.

El último encuentro ha durado tres días, atacando feramente los rebeldes á los imperiales por tres puntos diferentes.

Los del Sultán se mantuvieron á la defensiva, y seguramente hubieran sufrido enorme descalabro de no haber recibido oportunamente considerables refuerzos de Artillería.

Las bajas habidas por ambas partes son considerables, pero mayores las de los imperiales.

El Raisuli

Aduanas atacadas é incendiadas.— Encuentro.— Bajos.

De Tánger siguen telegrafando que el Raisuli, al frente de una considerable mejilla, ha atacado tres aduanas devastandolos é incendiándolos.

Los kabileños se defendieron con gran valor y resistencia, haciendo á los del Raisuli más de 50 bajas.

Este ha pedido refuerzos al Guebbas. Los indígenas se niegan á pagar los impuestos que les exige aquel jefe.

FRANCIA

Delcassé elegido

En París se han recibido telegramas de Foix participando haber sido elegido diputado el ex-ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Delcassé.

La huelga de Marsella

Continúa el paro.— Acuerdo.— Condenas.

Los matriculados huelguistas han celebrado una reunión magna.

Después de amplia discusión votó la asamblea por la continuación del paro.

También han convenido votar en contra de los ministeriales en las próximas elecciones suplementarias, para decidir los empates.

La noticia ha causado penoso efecto pues el tráfico sufre graves quebrantos con la prolongación de la huelga.

Han sido sentenciados á diez días de prisión y multa entorces marineros que abandonaron un buque momentos antes de zarpar.

Esta mañana un grupo de huelguistas armados de sendos garrotos obligó á desembarcar á la tripulación de un buque que había logrado completar su dotación.

Intervino la policía, trabándose ligera lucha entre ella y los huelguistas de la que resultaron bastantes contusos.

La situación en Marsella vá haciéndose insostenible.

La reforma del Concordato

Disparidad de criterios.— Entorpecimientos.— Otra reunión.— La política de Canalejas.— Impresión favorable. Los intransigentes

Los despachos de Roma comunican con referencia á informes de excelente origen, que en la Congregación de Asuntos Eclesiásticos extraordinarios encargada de estudiar las peticiones de España acerca de la reforma del Concordato, existe gran disparidad de criterio, lo que ha entorpecido mucho la marcha de las negociaciones entabladas.

Esta Congregación se ha reunido hoy nuevamente, bajo la presidencia del Sr. Merry del Val.

En la sesión se discutió ampliamente la política de Canalejas en sus relaciones con la Iglesia, así como la contestación que se haya de dar á las notas de España.

Se sabe que existe una tendencia favorable á las aspiraciones de nuestra Nación.

Esto no obstante, los señores Merry, Rampolla y Scapinelli se muestran intransigentes y tenaces.

Reserva.— Los trámites.— Prohibición.— El lo oirá

Nuestro Ministro Sr. Ojeda está encerrado en gran reserva por lo que toca á este asunto, limitándose á decir que las negociaciones siguen sus tramites naturales.

El señor Canalejas ha dado al señor Ojeda instrucciones en sentido no dé noticia alguna, y cuando se le interroga contesta que se la pida al jefe del Gobierno, quien lo sabe todo, y es quien puede decirlo.

DOS JOVENES

recien llegados á esta plaza, desearían encontrar casa para vivir en familia

Orienta á esta Administración, á J. y A.

Se necesitan carpinteros

Razón: Taller de Carpintería de ANTONIO VILLALBA

Gran depósito de Chacinas

La Verdad de la Sierra

Eloy Gonzalo, 14 (Barrio Obrero)

Los socios de este gran depósito, tienen el gusto de participar al público, haber recibido importantes remesas concernientes á dicho ramo.

Visitan este acreditado establecimiento y os convencerán de su abundancia, calidad y suma economía; pues ofrecen la accena de superiores chorizos á Pta. 1,75; kilo de tocino á 1,40 y demás artículos, por este tenor.

Por partidas precios convencionales.

¡No olvidarlo, Eloy Gonzalo, 14, (Barrio Obrero)!

Oficiales y aprendizas de sastre

ria bien retribuidas, hacen falta en

LA RECONQUISTA

(Los Catalanes)

SECCION OFICIAL

Junta de Arbitrios

ANUNCIO

Hallándose desahogada la caseta número 64 del Mercado público de esta plaza, las personas que deseen ocuparla la solicitarán por instancia al Excmo Señor General Presidente de esta Junta, antes del día 4 del próximo mes de Mayo expresando los artículos que desea vender.

Melilla 28 de Abril de 1910. De O. de S. E.—El Vocal Secretario, Emilio Mermol.—Rubricado.

Teatro Alcántara

DOÑA CLARINES

Llamando al pan pan y al vino vino, las dice como puños «Doña Clarines», alma tierna é la que un desencanto de amor dió el temple del acero.

En Guadalema «se corre» que está loco; su vida, llena de rarezas, y las frescas que suelta á todo el mando, le han valido tal reputación, gracias también á la propaganda que un su hermano, pródigo y sin seso, hace para conseguirle patente de dementia.

Pero «Doña Clarines» está bien cuerda; su talento avivado por la meditación y el retiro la hace vidente poderosa y sus ojos penetran en las almas.

Para ella no hay máscaras; las arroja de los rostros á bristadas.

Allá en la edad del amor «Doña Clarines» amó, creyó y fué mentida.

El hombre á quien adoraba la engañó, y he ahí que pasados los años, un hijo de aquél llega al pueblo pidiéndole la mano de su sobrina Marcelina.

El pretendiente no tiene quien haga su presentación; Guadalema entero opius que «Doña Clarines» le arrojará de su casa: mas la señora toda iras, la señora que tiene un látigo por lengua, olvida el pasado, separa las personas del padre que la mintió y del hijo que ofrece amor sincero, y perdona.

Tal es el argumento de la preciosa comedia.

La señora Sánchez-Arriño desempeña el papel de la simpática protagonista de modo maravilloso. Poseída por completo del carácter, hace prodigios de naturalidad y de expresión.

Su escena con «Miguel», al final de la obra, le vale una estruendosa ovación.

De acción sumamente sencilla, requiere la comedia una labor muy delicada, que hacen las señoras Méndez, Calmatino y señorita Lopez Caro, y los señores La Rive, Puigmoat y Raco, ofreciendo un bellissimo conjunto que arranca muchos aplausos.

«Francisco», que se puso en primer término, obtuvo muy buena interpretación, y sus escenas hicieron reir no poco á la numerosa concurrencia.

Para hoy domingo se han preparado magnificos programas que llenarán de seguro el Teatro Alcántara.

Por la tarde con rebaja de precios—1'50 pesetas la butaca—se pondrán en escena el graciosísimo juguete cómico en dos actos de Paso y Abati «El Paraíso» y el paso de comedia de los Quintero «Amor á oscuras»; un verdadero éxito.

Por la noche va el grandioso drama de Echegaray «De mala raza» y el entremés de los Quintero «El agua milagrosa».

Buen día se prepara para el público y para la empresa.

Almacén de Maderas

y Fabrica de aserrar

FRONTE AL HIPÓDROMO

Sucursal de Málaga en Melilla de la Sra. Viuda é Hijos de M. Ledesma Sociedad en comandita representada por D. J. Ledesma.

Esta casa cuenta con grandes existencias en tablonés de todas longitudes y escuadrías, á precios sumamente reducidos.

Subscripción del Barrio Obrero

(Junta al Melillero)

Se pone en conocimiento del público que en esta biblioteca se expenden tambien abonos al estilo de Madrid.

Piano alemán

se vende.—Castelar, número 81

NOTICIAS

Despedida

El Comandante del Regimiento de Infantería del Principe don Luis González Mta, estimado amigo nuestro, nos eacargó, como con gusto hacemos, que le despedamos de las muchas personas, á las que no ha podido ver al salir para la Península.

Desearnos al Comandante Mata muchas felicidades en el punto de su nuevo destino.

Mas de María

Hoy empezará en la Iglesia Parroquial los cultos del mes de Mayo, cuyos actos comenzarán durante los primeros días á las siete y cuarto de la tarde.

Música

La banda del regimiento de Melilla ejecutará esta tarde de 4 y 1.245 y 1.2 en el Parque Hernández, el siguiente programa:

Paso doble «Sigfredo», Monllor. Zarzuela Arte de ser bonita (Fantasía), Giménez y Vives.

Opera Cavalleria Rusticana, Mascagni. Zarzuela Las Carcereras (Fantasía), Peidro.

Paso doble «Húsar» (Fantasía), Vives.

Medalla de Melilla

En breve saldrá á la venta la artística medalla de Melilla que fabrica la casa de Frei Hnos, de Zaragoza, á precios económicos.

El «Menorquí»

En este y por correo llegaron procedentes de Málaga, Don Manuel Perez de la Bana, Don José Marquez Cádiz y Don Manuel Gomez Parro.

Jugadores

La pelota detuvo á dos hebreos que se dedicaban á «timbarse» unas pesetas.

Los jugadores serán mudados.

Desertores

De la Restinga llegaron dos desertores de la Legión francesa de la Argelia, subdito alemán uno y suizo el otro.

Se vende

Una casa en la calle de San Miguel, parte site de la plaza.

Informarán en esta Administración.

Pérdidas

Ayer tarde, desde la Marina hasta el Economato, se perdió un abanico de marfil calado.

Al que lo hubiere encontrado y lo devuelva á esta Redacción, se le gratificará como desee.

—Desde el puente de Triana al Hipódromo, se extravió una cartera con documentos de interés para su dueño.

Puede devolverse en esta Administración.

Doncella ó cocinera, con buenos informes, desea colocación.—Calle de Toledo núm. 17, Ultramarinos, darán razón.

ARQUITECTO

Enrique Nieto y Nieto

Estudio de proyectos y dirección de edificios públicos y particulares

Para encargos, en esta Administración.

Se alquilan camas

CALLE del GENERAL MARGALLO, 10

Se necesitan

oficiales y aprendizas, con buena retribución, en la sastrería del Sr. Cortilez.

Tambien se facilita trabajo á domicilio.

Se vende

la casa número 31 de la calle del General Margallo, propia para establecimiento, café, restaurant, etc.

Para informes dirijanse á D. Rafael Samper Baneó, Agencia Transportes.

Camas á 1'50 pesetas

Se alquilan en la Calle de la Iglesia número 4.

MEDALLAS de la Campaña del Rif

PARA OFICIAL

De plata con cinta . . . 7'00 Ptas. Hebilla 0'50

PARA TROPA

De cobre completas . . . 1'50 Los pedidos á los Talleres de Vallmitjana, Asturias 4, Barcelona.

Bazar Reina Victoria

DAVID J. MELUL

Completo y variado surtido en géneros de todas clases, perfumería de las mejores marcas, encajes, bordados y cintas. Juguetes y caprichos para regalos, paquetería, bisutería y quincalla.

Sombreros y gorras

Guanter de todas clases.—Loza, cristal y utensilios de cocina. Efectos militares para nuevos uniformes

Muebles de Viena y del país. Sastrería civil y militar

Objetos de fotografía, filtros de campaña, camas de campaña y termos. Precios sin competencia.

Calle del General Chacel núm. 1 y Carrtera del Buen Acuerdo, 2

A los Sres. Militares

El Bazar Reina Victoria ha recibido una importante partida de Medallas del Rif.

Clase extra, para oficial, con cinta y hebilla, 650 pesetas. Para tropa, 1'50 fd.

DAVID J. MELUL

LA INDUSTRIAL

Fábrica de aguardientes destilados

DE PURO VINO

Precios sin competencia

L. Escañó Caparrós

GRAN CAPITAN, 10.—MELILLA

Anuncio

Se venden 31 acciones de la «Sociedad Industrial del Norte de Africa», Luz Eléctrica, con los beneficios correspondientes desde que se poseen.

Darán razón, casa de los Sres. Benarroch y Sicsu. Mantelete.

SE ALQUILA

un local para almacén ó bodega. Darán razón calle del Gran Capitán, en el taller de coches.

Almacén de Salvador Botella

PARQUE HERNÁNDEZ

YESOS, AZULEJOS Y BALDOSAS

CEMENTO Á 2, 3 Y 4 Ptas. SACO

Frente á la Farola

Encuadernación Moderna

EN ESTA IMPRENTA

Espectáculos para hoy

Teatro Alcántara

Por la tarde, á las cuatro y media el juguete cómico en dos actos de Paso y Abati «El paraíso» y el paso de comedia de S. y J. Alvarez Quintero «Amor á oscuras».

Por la noche el magnífico drama en tres actos de J. Echegaray «De mala raza» y el entremés de los Sres. Alvarez Quintero, «El agua milagrosa».

A las nueve.

Teatro Verano

Por la tarde á las 4.—«Los guapos». A las 5 y 15.—«El Húsar de la guardia».

A las 6 y 30.—«El perro chico». Por la noche á las 8 y 45.—«La revoltosa».

Segunda sección á las 10.—«La suerte loca».

Tercera sección á las 11 y 15.—«La gatita blanca».

